

¡Actívate! ¿Pero cómo?

Informe: "Programa de vacaciones para refugiados de Ucrania - 19-22 de abril de 2022".

Alabado sea el Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo, Padre misericordioso y Dios de toda consolación, quien nos consuela en todas nuestras tribulaciones para que con el mismo consuelo que de Dios hemos recibido, también nosotros podamos consolar a todos los que sufren.

2 Cor.1:3-4 (NVI)

Muchas personas huyen de la violencia en su país y tienen miedo del futuro. Las madres y sus hijos hacen las maletas y se ponen en marcha. Al llegar a Alemania, consiguen rápidamente comida y un lugar donde alojarse. Por desgracia, este lugar donde duermen no tiene muchas áreas de refugio y los niños necesitan algo que hacer. En la nueva e incansable rutina diaria se necesita una nueva rutina.

Nosotros, el equipo de A-Brazo Grenzen.LOS, nos preguntamos desde la huida de estas familias cómo podemos ayudar como comunidad. Muchos de nosotros no tenemos espacio para acogerlos en sus casas. Otros quieren ayudar, pero de forma práctica y no se animan a hacerlo solos, sino que prefieren hacerlo en Equipo.

Como emigrantes, sabemos lo que significa llegar a Alemania. Al mismo tiempo, queremos vivir nuestra visión de A-Brazo. Esto significa ofrecer a los esforzados y valientes ayudantes paz en sus hogares y dar a las familias recién llegadas un gesto de bienvenida en nuestras habitaciones de la iglesia. Queremos ser activos y no quedarnos en nuestra "burbuja", porque sabemos que uno de nuestros mandatos de nuestra fe cristiana es que podamos estar ahí acompañando a nuestro prójimo. No por nuestras propias fuerzas, sino por y con Jesús.



Sé activo. ¿Pero cómo? - Ese fue el titular de una reunión de la Red de Jóvenes de Baviera (Bayerischer Jugendring). Por supuesto, estaba claro que queríamos estar informados y ver cómo podíamos ser activos. Porque este título era exactamente el que teníamos en nuestras noches de insomnio y en el caos de pensamientos sobre la ayuda adecuada para las familias ucranianas.

En este encuentro virtual finalmente conocimos el proyecto "Druzi" de JunOst la asociación germano-rusa de Munich. "Druzi" significa amigos y pretende dar a los jóvenes una rutina en su inusual vida cotidiana. Este proyecto ofrece clases y almuerzos a diferentes grupos de edad en determinados momentos de la semana. La idea era muy sencilla y se puso en práctica rápidamente a partir del 14.03.22. 200 niños son atendidos de esta manera y 911

estaban en lista de espera. Por eso, María K. la directora de esta asociación nos dijo a los activos en el trabajo social con jóvenes que nosotros también podíamos hacerlo. Sólo necesitamos salas, voluntarios y una actividad para los niños.

Nos quedó claro que tenemos salas y voluntarios y sobre todo, que tenemos el llamado y las ganas de estar ahí para estas familias desde hace días. Así surgió la cooperación con la asociación y pudimos organizar un programa de vacaciones en dos semanas para aliviar a la asociación durante una semana, pero sobre todo para conocer a las familias. Queríamos darles la bienvenida, pasara lo que pasara. Simplemente nos tocaba abrirles las puertas de nuestra Iglesia Latina de Munich (EFG-Holzstraße).

¿Cómo debería ser ese programa de vacaciones? ¿Qué necesitamos para ello? ¿De dónde sacamos la comida para las familias? ¿Cuántas familias podemos acoger?

Preguntas y más preguntas nos han ayudado a tener cada vez más el marco de este programa de vacaciones. Un domingo pedimos ayuda, ya sea para pintar de forma creativa con los niños o para limpiar los baños después del programa. No podíamos hacerlo solos y sabíamos que la gente también quería ser activa.

Finalmente, contamos los platos en la cocina y decidimos invitar a 100 familias con la ayuda de probablemente 30 miembros como Colaboradores cada día. La fecha se fijó: la segunda semana de vacaciones de Semana Santa, del 19.04.2022 al 22.04.2022.



Los primeros pisos iban a ser salas de taller para pintar, planchar abalorios y otras actividades artesanales. El Foyer era nuestro comedor y la sala MLK se convirtió en la sala de juegos del edificio. Lego, Kappla, Duplo y un enorme Jenga animaron a los niños y jóvenes a jugar. El sótano se convirtió en nuestro gimnasio y en el patio se podía jugar al pinpon, al bádminton y al fútbol. Para dividir las actividades de forma equitativa, a cada sala se le asignó un símbolo y los responsables de la sala llevaban el mismo símbolo alrededor del cuello con una cinta. Así, el sistema de división se hizo accesible sin palabras con símbolos sencillos. Las familias podían elegir en qué habitación querían estar y colgaban una cinta con el símbolo correspondiente. Para las madres, también debe haber una oferta determinada, para que también puedan venir a descansar. Por ello, hemos habilitado una sala de oración, una sala de wi-fi y una sala de talleres para temas de orientación.

Estamos muy agradecidos por todo lo que se ha montado. Por lo tanto, nos gustaría informarles de algunos datos organizativos y relevantes sobre el programa de vacaciones que finalmente se llevó a cabo:

Participación y colaboración:

De martes a viernes recibimos a las familias.

Los niños de 4 a 10 años de 9:00 a 13:00 y los de 11 a 18 años de 13:30 a 17:00.

La mayoría de las madres con hijos venían por las mañanas.

Asistieron unos 80 niños ucranianos (50 hasta el mediodía y 30 por la tarde) y un total de unas 50 madres, padres y abuelos acudieron diariamente. Muchos de los padres y niños venían todos los días, otros sólo un día. Durante el programa tuvimos una media de 45 personas cada día en los talleres para niños, la cocina para servir el desayuno, el almuerzo, la merienda, la recepción, los traductores, el curso básico de alemán, el ropero y la limpieza de las instalaciones al final de la actividad.



También pudimos contar con cuatro personas de la Fundación Pfennigparade, del centro de rehabilitación para víctimas de accidentes con lesiones cerebrales, que nos acompañaron y apoyaron con las unidades de juego para los niños y jóvenes.

El Gemeindejugendwerk nos donó y prestó mucho material de juego.

Ofertas para los padres:



Se ofrecieron dos talleres de orientación para los padres. El miércoles, las madres recibieron una introducción al sistema escolar bávaro de Laura Bechtoldt (Asistente Social) y el viernes una introducción al sistema de trabajo en Alemania de Cintia Malnis (Psicóloga). El martes y el jueves, los padres tuvieron la oportunidad de aprender alemán con Ulrich (Deutsch als Fremdsprache - Profesor).

Donaciones y regalos especiales:

Una alegría muy especial para nosotros fueron las generosas donaciones y ofertas realmente muy especiales para las familias. ¡¡¡Por ejemplo, una empresa de catering "KITAKOCH" (www.kitakoch.de) donó comida para los 3 primeros días para 130 personas y su transporte hasta la puerta de la iglesia!!!! La heladería "Ponte Gelati" donó helados para la fiesta de despedida del viernes.



El payaso "Reiner" (www.breuer-comedy.de) nos ofreció un espectáculo para los más pequeños el último día, del que los niños disfrutaron mucho.



¡También tuvimos un concierto de 2 violinistas que nos dieron un tiempo para que las familias se relajen y escuchen hermosa música! Manuel y Verena Aponte donaron su tiempo y ofrecieron cortes de pelo a los participantes.

En conclusión, nos queda decir que fue simplemente un momento excepcional. La preparación estuvo llena de muchas tareas, pero sin embargo estuvo igualmente llena de mucha alegría. Nos alegramos de poder por fin ser activos y también de abrir por fin nuestras puertas a la iglesia.

La respuesta de las familias ha sido muy positiva y, como todavía no hay cambios, volvemos a planificar un programa de vacaciones para la segunda semana de las vacaciones de Pentecostés. Del 14.06.2022 al 17.06.2022 ofreceremos esta vez un programa para familias con niños entre 4 y 13 años de 9:00 a 14:30. Queremos tener hasta 50 participantes. Además, en estrecha colaboración con un miembro del personal de JunOst, ofreceremos a unos 20 jóvenes el Jugendraum para relajarse y jugar en la sala juvenil por las mañanas de estos cuatro días.

Estaríamos encantados de tenerte como miembro de nuestro equipo para todo tipo de tareas, desde el cuidado de los niños hasta el catering de la cocina.

Píntate en contacto con nosotros: <https://grenzenlos.a-brazo.de/>

Escríbenos un correo electrónico a:
a-brazo@baptisten-muenchen.de
grenzenlos-abrazo@baptisten-muenchen.de

Llámenos:
Gretel Malnis: 017610777799
Laura Bechtoldt: 015128767615

Frases de los participantes:

"¡Gracias por el esfuerzo! ¡Esta semana mi hijo cambió y pudo jugar y sonreír como antes de la guerra!" (una madre ucraniana)

Un abuelo de uno de los niños dijo que había llegado profundamente triste, pero que al entrar en la iglesia había empezado a sentir una paz sobrenatural...

Algunos de ellos escribieron peticiones de oración con papelitos de colores, por los que rezamos el domingo en la reunión.... preguntaron:

"Por la paz en Ucrania"
"Por el fin de la guerra, para que la gente y los niños no mueran en la guerra".

Uno de ellos preguntó a una madre por su hijo Daniel, de 21 años, que sigue allí, y otros preguntaron por otros familiares que siguen allí Ucrania .